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En Corea del Sur comerán tajalí venezolano, ya 
fueron despachadas 24 toneladas de ese producto. 
Ayer se realizó una nueva jornada de Miércoles 
de Economía Productiva, durante la cual se die-
ron a conocer importantes decisiones y medidas 

para enfrentar el brutal bloqueo del Gobierno de 
Estados Unidos contra nuestro país. Se reiteró la 
importancia de la Gran Misión Agrovenezuela 
como eje central e hilo conductor del desarrollo 
del campo. Foto Prensa Presidencial pág. 4

Después de 120 años, ayer salió ganado criollo para Irak 

Presidente Maduro autoriza que 30%
de la producción nacional se exporte

= 19.057.003,37     Euro       396.473,97  §  Yuan      48.990,43  §  Lira       45.391,87  §  Rublo      4.436,04  §  Dólar      335.021,06=           
Fecha valor: Martes 03 de Septiembre de 2020 – Fuente: BCV

Cifras de Covid-19
Casos del día : 1127
Acumulado 48.883

Importados Comunitarios : Fallecidos : 7
Acumulado 398111 1016

Ejecutivo y científicos evalúan 

A partir del lunes  
se emparejaría
flexibilización 
nacional ampliada pág. 4 

Acuerdo de Mesa de Diálogo 

Venezuela invitó  
a la ONU y a la UE 
a participar como 
observadores el 6-D pág. 3 

 

A todas las regiones 

CNE inició envío de 
equipos tecnológicos 
e insumos de protección 
contra la Covid-19 pág. 5

Trabajo del INAC 

Puente Aéreo de 
Contingencia contra 
el virus ha hecho más 
de 2.600 vuelos
La inversión supera los dos millones de 
euros, dijo el M/G Juan Texeira Díaz pág.6

 

Otorgadas 24.037 
nuevas pensiones  
en Amor Mayor pág. 2 

Decisión de la FIFA 
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Pese a cumplir requisitos 

CNE de Ecuador niega  
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Trump sanciona a funcionarios 
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Las autoridades reiteraron su llamado 

a la población a cumplir con las 

medidas sanitarias

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas 

L
a jefa de Gobierno del Distrito Ca-
pital, Jacqueline Faria, informó 
este miércoles que hasta la fecha 

se han logrado desinfectar 2 millones 
250 mil espacios públicos en el país, 
cumpliendo con lo establecido en el Plan 
de Desinfección que impulsa el Ejecuti-
vo Nacional a través de la Misión Vene-
zuela Bella, con el fin de lograr el control 
de la pandemia.

En el urbanismo Calle Maury, ubicado 
en la parroquia Sucre del Distrito Capi-
tal, la presidenta del Órgano Superior de 
la Misión Venezuela Bella señaló: “He-
mos alcanzado al día de hoy 2.250.000 
desinfecciones; se han hecho en cada 
rincón del país, en todos los mercados, 
bulevares, entre otros(…) Hoy nos en-
contramos en este urbanismo, donde a 
través de la Gran Misión Vivienda Ve-
nezuela, se viene realizando también la 
desinfección en los espacios interiores 
de los hogares”.

Por su parte, el ministro del Poder Popu-
lar para Hábitat y Vivienda, Ildemaro Vi-
llarroel, destacó que gracias a un trabajo 
conjunto entre la Misión Venezuela Bella 
y la Gran Misión Vivienda Venezuela han 
logrado llegar a los 1.175 urbanismos que 
integran la GMVV para crear conciencia 
sobre la prevención del virus.

“Aquí estamos con brigadas de pre-
vención desinfectando los espacios del 
urbanismo Calle Maury, el cual alber-
ga 128 viviendas que fueron entrega-
das por el Gobierno Bolivariano en el 
2015”, indicó.

Destacó que esta jornada también se 
está ejecutando en los urbanismos de 
los estados Falcón, Miranda, Yaracuy y 
Delta Amacuro. “Ya hemos desinfectado 
64 urbanismos de la GMVV, tres Asam-
bleas de viviendo venezolanos y un cen-
tro de almacenamiento de materiales, 
para llegar de esa manera a 19.662 fami-
lias que han sido tocadas con este siste-
ma de desinfección”, agregó.

Las autoridades reiteraron su llamado 
a la población  desinfectar con agua y 
jabón, alcohol o cloro, por lo menos dos 
veces al día, las áreas del hogar que se 
utilizan con mayor frecuencia.

EN MIRANDA
El ministro del Poder Popular Para 

Obras Públicas y presidente de la Gran 
Misión Barrio Nuevo Barrio Tricolor, 

Raúl Alfonzo Paredes, informó que 
se realizó la jornada de desinfección, 
limpieza y embellecimiento en el mu-
nicipio Sucre, específicamente en las 
adyacencias de la estación del Metro de 
Parque Miranda.

Fueron desinfectados los espacios del 
Metro y transporte público pero simul-
táneamente estamos atendiendo hospi-
tales, vías principales, avenidas, peajes 
y espacios públicos.

Asimismo, indicó que en Venezuela 
hay un Gobierno que atiende al pue-
blo por lo que estas jornadas de des-
infección son gratuitas a diferencia 
de otros países. “Nuestro Gobierno, 
encabezado por el presidente Nicolás 
Maduro, ha garantizado la preven-
ción y seguridad del pueblo venezola-
no”, aseveró.

EN LA GUAIRA
El gobernador del estado La Guai-

ra, Jorge Luis García Carneiro, ma-
nifestó que el gobierno regional y 
municipal atendió las áreas comu-
nes del urbanismo Hugo Chávez en 
la parroquia Urimare ubicada en el 
estado La Guaira para garantizar el 
bienestar de sus habitantes.

“Ciento noventa y tres torres fue-
ron abordadas impactando a 3.088 fa-
milias que equivalen a más de 17 mil 
personas. Además de la desinfección 
se realizó el mantenimiento de las 
áreas, desmalezamiento y limpieza. 
Agradecemos a nuestro presidente 
Nicolás Maduro por todo el esfuerzo 
que hace por nuestro pueblo, segui-
remos en pie de lucha”, destacó.  

Estas acciones se llevaron a cabo 
gracias al apoyo de todo un equipo 
de gobierno formado por la Gober-
nación del estado, la Secretaría de 
Seguridad, la Gran Misión Barrio 
Nuevo barrio Tricolor, Protección 
Civil y la Alcaldía del Municipio 
Vargas.

Se cumplió la jornada 21 de limpieza y embellecimiento

 
 

La presidenta del Instituto Nacional 
de Servicios Sociales (Inass) y segunda 
vicepresidente de la Asamblea Nacional 
Constituyente (ANC), Gladys Requena, 
informó que se aprobaron 24.037 nue-
vas pensiones En Amor Mayor por el 
Sistema del Carnet de la Patria corres-
pondiente al mes de septiembre.

La información la dio a conocer Re-
quena en un mensaje por las redes 
sociales.

“Estos adultos mayores deben cumplir 
efectivamente con la edad para ser pen-
sionados, así como estar debidamente 
registrados en la Plataforma Patria o te-
ner el Carnet de la Patria. Cabe destacar 
que este beneficio se otorgará siempre 
y cuando no reciban este pago a través 
del Instituto Venezolano de los Seguros 
Sociales (IVSS)”, escribió Requena.

El pago de las pensiones se realizará 
los primeros cinco días del mes.

T/ Redacción CO
Caracas

El presidente la Gran Misión Barrio Nuevo Barrio 
Tricolor, Raúl Alfonzo Paredes, informó que se ini-

ciará el Plan de Rehabilitación, Mantenimiento y Recu-
peración de Centros Educativos en todo el país.

Alfonzo señaló que en Venezuela hay más de 34.000 
centros educativos de primaria. “El vicepresidente sec-
torial para Desarrollo Social, Aristóbulo Istúriz, me 

recordó la instrucción de nuestro presidente obrero 
Nicolás Maduro de comenzar en una semana con ese 
dispositivo en el territorio nacional.  En el área de las 
universidades, levantamos un proyecto con el ministro 
de Educación Universitaria, César Trómpiz”, aseveró.

“Trabajaremos en los estados con una metodología de 
prioridades con los responsables de las zonas educati-
vas y rectores de las universidades. Evaluamos cuál de 
ellas requieren una atención de rigor más rápida, y es la 
que abordaremos para solucionar problemas que sean 

más eminentes. Con esa misma metodología vamos 
abordando otro número de escuelas simultáneamente 
en todo el país por fase”, precisó.

Alfonzo destacó: “El 6 de diciembre tenemos un 
evento muy significativo las elecciones parlamenta-
rias. Es público y notorio que siempre el Plan Repú-
blica, se despliega en los centros educativos donde el 
pueblo venezolano va asistir de forma masiva a ejer-
cer su derecho al voto y nosotros debemos mejorar la 
infraestructura”.  

En universidades, liceos y escuelas de todo el país

Activarán plan de rehabilitación, mantenimiento y recuperación de centros educativos
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En una carta enviada al 

secretario general de la ONU, 

António Guterres y al alto 

representante de la Unión 

Europea, Josep Borrell

TyF/ Mppre
Caracas

E
l ministro del Poder Po-
pular para Relaciones Ex-
teriores, Jorge Arreaza, 

informó este miércoles que en-
vió una carta a la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU) 
y a la Unión Europea (EU) en 
la que ratifica las amplias ga-
rantías electorales que hay en 
Venezuela para las elecciones 
parlamentarias del próximo 6 
de diciembre.

En la misiva, dirigida al secre-
tario general de la ONU, António 
Guterres y al alto representante 
de la Unión Europea para Asun-
tos Exteriores y Política de Segu-
ridad, Josep Borrell, el Gobierno 
de Venezuela además reitera la 
invitación a estas organizacio-
nes para que participen como 
observadores internacionales 
durante el proceso comicial, in-
dicó el canciller en su cuenta de 
Twitter @jaarreaza.

El jefe de la diplomacia vene-
zolana ha denunciado en reite-
radas oportunidades que hay 
una estrategia orquestada por 
Estados Unidos, con el apoyo 
servil de gobiernos de países 
satélites, dirigida a sabotear las 
elecciones parlamentarias y el 
proceso de diálogo político  con 
sectores de oposición.

En este contexto rechazó ayer 
el pronunciamiento de su ho-
mólogo de Chile, Andrés Alla-
mand, con respecto al indulto 
presidencial concedido a miem-
bros de la oposición, así como 

los cuestionamientos sobre la 
legitimidad de los próximos co-
micios electorales.

En el marco de la cooperación 
entre poderes que prevalece en 
Venezuela, el ministro sostuvo 
el 12 de agosto un encuentro 
de coordinación con la rectora 
principal del Consejo Nacional 
Electoral (CNE), Indira Alfon-
zo Izaguirre, a fin de tratar lo 
relacionado con la organización 
e implementación de los progra-
mas de acompañamiento electo-
ral internacional para las veni-
deras elecciones.

ACORDADO EN LA MESA  
DE DIÁLOGO NACIONAL

Por su parte, el diputado a la 
Asamblea Nacional por la oposi-
ción, Timoteo Zambrano, enfatizó 
que las garantías electorales, en-
tre ellas  la observación de la Na-
ciones Unidas (ONU) y la Unión 
Europea (UE), fueron acordadas 
en la Mesa de Diálogo Nacional 
entre el Gobierno y la oposición.

“Las garantías electorales den-
tro de las cuales está la observa-
ción de la ONU y UE, están en-
marcadas en el acuerdo firmado 
en la Mesa de Diálogo Nacional 

que acordamos ante el país el 16 
de septiembre de 2019. Hoy reposa 
la invitación en manos del secre-
tario general de la ONU y UE”, 
expresó Zambrano en su cuenta 
en Twitter.

Acordado en la mesa de diálogo nacional

T/ Deivis Benítez
Caracas

En Venezuela celebramos 75 
años de la proclamación de 

la independencia de Vietnam. 
Enviamos un reconocimiento 
al heroico pueblo vietnamita 
que transita hacia los caminos 
de grandeza, defendiendo los 
principios sagrados de liber-
tad y soberanía del gran Ho 
Chi Minh.

“A 51 años de su siembra, 
rindo homenaje al gran Ho Chi 
Minh. Eterno líder vietnamita 
que nos acompaña con su pode-
rosa fuerza espiritual y valen-
tía, en cada batalla que damos 
para defender nuestra digni-
dad, frente a las arremetidas del 
imperio de los EE.UU. ¡El Tío Ho 
Vive!”, escribió el presidente Ni-
colás Maduro en  Twitter.

De igual manera, en un co-
municado oficial extendió sus 
felicitaciones a la República de 

Vietnam por el aniversario 75 
de su independencia.

El Presidente, en nombre del 
Gobierno y el pueblo venezolano, 
extiende las más calurosas pala-
bras de felicitación a la hermana 
República Socialista de Vietnam 
con motivo de celebrarse el 75° 
aniversario de la Declaración de 
su Independencia.

El 2 de septiembre de 1945 el 
líder Ho Chi Minh proclamó la 
independencia de esa nación, 
independencia que el traba-
jador pueblo vietnamita ha 
preservado y consolidado con 
páginas de gloria y de valen-
tía, superando, conjuntamente 
con el Partido Comunista de 
Vietnam y la sabia conducción 
de sus líderes, todas las difi-
cultades, venciendo primero al 
imperialismo francés y luego 
al imperialismo de los Estados 
Unidos de Norteamérica, ga-
rantizando así la autodetermi-
nación, independencia e identi-

dad cultural, y contribuyendo 
con su esfuerzo al proceso de 
reconstrucción y moderniza-
ción nacional, a la erradicación 
de la pobreza y a la prosperidad 
del país, ejemplo para el mundo 
en desarrollo y demostración 
inequívoca de que el Socialis-
mo es la vía hacia la suprema 
felicidad en paz.

El Gobierno Bolivariano, al 
transmitir los más afectuosos 
sentimientos de fraternidad al 
pueblo y al Gobierno de la Re-
pública Socialista de Vietnam 
en esta histórica fecha, reitera 
el firme compromiso de seguir 
avanzando en las excelentes 
relaciones que nos unen con la 
nación vietnamita, expresión 
de nuestra profunda amistad y 
de la voluntad de estar unidos 
frente a los desafíos que impo-
ne el actual escenario interna-
cional en los difíciles tiempos 
de la lucha contra la pandemia 
de Covid-19.

T/ Redacción CO
Caracas

El vicepresidente de Asuntos 
Internacionales del Partido 

Socialista Unido de Venezuela 
(PSUV), Adán Chávez, instó a 
formar una alianza mundial por 
la paz debido a las pretensiones 
del imperialismo y sus aliados 
de sabotear las elecciones par-
lamentarias en Venezuela y fre-
nar la Revolución Bolivariana.

La información la dio a co-
nocer Chávez por medio de un 
mensaje en su cuenta en Ins-
tagram @adanchavezoficial, 
donde expuso que Venezuela 
continuará haciéndoles frente 
a las agresiones y ataques del 
imperio norteamericano con la 
mejor arma, “la verdad sobre 
Venezuela y las arremetidas del 
gobierno de Estados Unidos ha-

cia un pueblo trabajador y sobre 
todo soberano”.

En el material audiovisual, 
Adán Chávez destacó que el im-
perio pretende arreciar sus ata-
ques contra el pueblo de Vene-
zuela, apoyándose en Colombia 
para sabotear el proceso electo-
ral del 6 de diciembre.

“Solicitamos el apoyo de la 
comunidad internacional en 
la conformación de una Alian-
za Mundial por la Paz contra 
el injerencismo, para la cons-
trucción de un mundo posible 
y nuevo. Estamos preparados 
para el proceso electoral, elec-
ciones donde hay una partici-
pación incluso de buena parte 
de la oposición que no está de 
acuerdo con el sector fascista y 
donde 107 partidos entre nacio-
nales y regionales ya se inscri-
bieron”, dijo.

El canciller de la República, 
Jorge Arreaza, subrayó este 
miércoles que la plutocracia 
de Estados Unidos (EEUU) no 
ofrece condiciones para reali-
zar elecciones, en respuesta a 
las declaraciones del secreta-
rio de Estado, Mike Pompeo, 
sobre las elecciones en Vene-
zuela.

En su cuenta en Twitter @
Jaarreaza, escribió: “Mr. @
SecPompeo: la plutocracia de 
EEUU es la que no ofrece con-
diciones para realizar eleccio-
nes. Sólo como ejemplo, 200 
mil votantes fueron borrados 
del registro en Georgia en 
2019. Hoy, el Servicio Postal 
reconoce su incapacidad para 
que millones de estadouniden-
ses puedan votar”.

Imperialismo busca sabotear las elecciones del 6-D

Embajador Adán Chavéz insta a formar 

una alianza mundial por la paz

A 75 años de la declaración de independencia

Presidente Maduro destaca figura de líder vietnamita Ho Chi Min
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“Vamos a convertir 

a Venezuela en un país 

exportador, y toda esa platica 

que entrará servirá para  

reponer la fuerza de trabajo, 

las inversiones y seguir 

produciendo por el país”, 

aseveró 

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

E
l presidente de la Repú-
blica Bolivariana de Ve-
nezuela, Nicolás Madu-

ro, informó ayer  que autorizó la 
exportación de hasta 30% de los 
productos venezolanos, como 
parte de la construcción de la 
nueva economía postpandemia.

“He autorizado legalmente la 
exportación de hasta 30% de los 
productos. Vamos a convertir a 
Venezuela en un país exporta-
dor”, expresó el Jefe del Estado.

En declaraciones transmiti-
das por Venezolana de Televi-
sión, el Mandatario Nacional re-
calcó que para contrarrestar los 
efectos negativos de las medidas 
unilaterales impuestas por el 
Gobierno de Estados Unidos es 
necesaria la producción como 
estrategia principal.

“No podemos construir eco-
nomías ficticias, de papel, tene-
mos que construir economías 
reales, verdaderas, producir lo 
que necesita el pueblo y cons-
truir una nueva economía ex-
portadora”, reiteró.

En este sentido, destacó que lo 
importante es seguir “pasito a 
pasito” para llegar lejos, puesto 
que por ahora Venezuela tiene 
el cuarto rebaño más grande de 
Suramérica, superado por Co-
lombia, de donde, aseveró, “nos 
roban miles de reses, cuidado si 
más”.

EXPORTACIÓN DE GANADO
Durante la jornada produc-

tiva, el Mandatario Nacional 
felicitó a los trabajadores del 
campo, que se encargaron de 
una nueva exportación de reses 
de los estados Apure, Barinas, 
Cojedes y Guárico, que próxi-
mamente llegará a la República 
Árabe de Irak.

Por su parte, el ministro de 
Agricultura productiva  y Tie-
rras, Wilmar Castro Soteldo, 
dijo que este es el primer carga-

mento de exportación de ganado 
bovino para la República Árabe 
de Irak, con 1.600.000 kilos, lo 
que representa 3.700 animales 
en pie.

Castro Soteldo indicó que es-
tas acciones forman parte de 
la reactivación del vértice de 
exportación de la Gran Misión 
Agrovenezuela. La actividad se 
llevó a cabo en Puerto Cabello, 
estado Carabobo, donde el titu-
lar de Agricultura aseveró que, 
tras cumplir con los procesos 
sanitarios, se pudo realizar el 
primer envío de ganado bovino 
después de 120 años.  “La última 
exportación se llevó a cabo hace 
120 años y tenía como destino 
Cuba”, dijo.

Por su parte, el doctor Wilmer 
Alcasa, encargado de los proce-
sos sanitarios de esta exporta-
ción, aseveró que se cumplieron 
todos los requisitos y que es un 
ganado en óptimas condiciones 
y el barco que lo transporta 
cumple las normas de bienestar 
animal.

“Estamos hablando de ani-
males que cumplieron con un 
periodo de cuarentena, donde 
se verificó la salud de los mis-
mos, los animales están libres 
de brucelosis, de tuberculo-
sis”, expresó Alcasa durante 
la actividad.

En este sentido, señaló que 
además se verificó la condición 

corporal de cada animal, que 
entra en la categoría cuatro, lo 
que significa que está en ópti-
mas condiciones.

En materia de demanda na-
cional, el vicealmirante José 
Aguilera aseveró que Vene-
zuela mantiene cubierta la de-
manda anual de carne bovina, 
debido a que el país tiene un re-
baño de más de 16 millones, no 
obstante la demanda anual es 
de 1.500.000.

La mayor cantidad de reses 
bovinas está en los estados Apu-
re, Barinas, Guárico y Zulia, 
que cubre más de 56% del reba-
ño nacional.

DEBATE DE LOS VÉRTICES DE LA 
GRAN MISIÓN AGROVENEZUELA

El Presidente compartió este 
miércoles los nueve vértices de 
la Gran Misión Agrovenezuela 
e invitó al movimiento campe-
sino y a toda la población a ini-

ciar un debate nacional para su 
aprobación y ejecución.

“Aquí tengo la propuesta que 
pondré a circular por mis re-
des sociales, para recibir la crí-
tica, la propuesta, la mejoría y 
que el próximo miércoles nos 
dediquemos en una jornada y 
en aula de trabajo al debate, 
explicación y aprobación, para 
sacar un decreto presiden-
cial de los nueve vértices de la 
Gran Misión Agrovenezuela”, 
indico.

Detallo el Jefe del Estado, du-
rante una jornada de trabajo de 
Miércoles Productivo trasmi-
tida por Venezolana de Televi-
sión, que los vértices a debatir 
son la tierra en los espacios pro-
ductivos, las buenas prácticas 
agrícolas, la mecanización y los 
implementos.

“En tercer lugar debatiremos 
los insumos biológicos y sinté-
ticos, las semillas y la genética 
soberana, el quinto vértice es 
las organizaciones de base y del 
Poder Popular, el sexto es el cir-
cuito del financiamiento como 
el Agropetro, la producción, el 
procesamiento la distribución y 
el abastecimiento como séptimo 
vértice”, dijo.

Del mismo modo, explicó que 
como octavo y noveno vértice se 
discutirán la investigación, el 
desarrollo y la innovación y fi-
nalmente la defensa, seguridad 
y la paz integral.

“Son nueve vértices de la Gran 
Misión Agrovenezuela, que en-
trego al país para su debate, 
para su mejoría, su crítica, su 
autocritica y nosotros el próxi-
mo miércoles, con la presencia 
del Consejo de Vicepresidentes, 
de los ministros de la Economía 
y del movimiento campesino, 
vamos a debatirlo en aula abier-
ta y una vez debatido, se aprue-
ba para su ejecución”, aseguró 
el presidente Maduro.

Con el objetivo de generar otras fuentes de ingresos

El presidente Nicolás Madu-
ro  anunció que de acuerdo 
a la evolución de la cuaren-
tena radical en todo el país 
y en coordinación constante 
con el Consejo Científico, 
médicos, asesores y la Co-
misión Presidencial para el 
Control y Prevención de la 
Covid-19, la semana próxi-
ma podría emparejarse la 
fórmula 7+7.  

“Todo parece indicar que 
tendremos lo que yo quería: el 
7+7 perfecto. La fórmula vene-
zolana del 7+7 en los 23 estados 
y en Caracas, parejita, flexibi-

lización general amplia. Todo 
indica que lo vamos a hacer 
el lunes que viene. Estamos 
en evaluación con el Consejo 
Científico, médicos y la Comi-
sión Presidencial”, expresó el 
Jefe del Estado en La Casona 
Cultural Aquiles Nazoa, en 
Caracas, donde encabezó una 
nueva jornada de Miércoles de 
Economía Productiva.c

NUEVOS CASOS
Por su parte, la vicepresi-

denta ejecutiva de la Repúbli-
ca, Delcy Rodríguez, informó 
que en las últimas 24 horas se 

han registrado 1.016 casos co-
munitarios y 111 importados, 
para un total de 1.127 nuevos 
casos. Con estas cifras Vene-
zuela acumula 48.883 desde el 
inicio de la pandemia.

Detalló que Caracas se de-
tectó la cifra más alta, 262 
casos, le siguen Zulia con 166 
y Miranda  con 150. Asimis-
mo de los importados desta-
có que 107 ingresaron por 
Colombia.

Lamentó informar que hubo 
siete nuevos fallecidos a causa 
de la Covid-19, lo que eleva la 
cifra total de decesos a 398. 

Ejecutivo evalúa flexibilización amplia
para emparejar fórmula 7+7 en el país
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Prosiguen los preparativos  

de las elecciones 

parlamentarias y el trabajo  

de las autoridades  

del Poder Electoral 

T/  Leida Medina Ferrer
F/Cortesía
Caracas

E
n plena ejecución del 
cronograma electoral, 
el Consejo Nacional 

Electoral (CNE, realizó esta 
semana el primer envío de 
equipos tecnológicos, trajes 
de protección y otros insumos 
con el propósito de fortalecer 
el Plan Integral de Bioseguri-
dad en las Juntas Regionales 
Electorales para las eleccio-
nes parlamentarias del 6 de 
diciembre.

La información  la suministró 
el ente electora, en un mensaje en  
Twitter: “@ve_cne avanza en la 
ejecución del Cronograma Elec-
toral de los comicios del #6Dic, 
con el 1er despacho de equipos 
para optimizar las telecomuni-
caciones, trajes de protección e 
insumos para la desinfección, 

destinados a las Juntas Regiona-
les Electorales”.

Este cargamento contiene 
2.611 computadoras portátiles, 
72 proyectores, 72 cornetas, 405 
suiches y 440 teléfonosi

El mensaje está acompañado 
de un vídeo en el que reitera el 
trabajo de las autoridades del 
Poder Electoral para garanti-
zar que se cumpla a cabalidad el 
proceso. 

PREGRADO Y POSRGRADO  
EN DERECHO ELECTORAL

Por otra parte, la presidenta 
del CNE, Indira Alfonzo Izagui-
rre, informó que el organismo 
electoral acordó impartir con 

la Universidad Católica Santa 
Rosa (Ucsar) una línea de estu-
dios universitarios de pregrado y 
postgrado en Derecho Electoral.

En nota de prensa del CNE, 
precisó que se impartirán co-
nocimiento sobre la justicia 
electoral, la materialización de 
la tutela judicial efectiva y la or-
ganización administrativa del 
Poder Electoral.

“El objetivo es que podamos ha-
cer llegar a toda la comunidad de 
abogados y abogados de este país 
el conocimiento que es tan necesa-
rio para la defensa de los derechos 
de los electores y las electoras, las 
mismas organizaciones políticas, 
así como las organizaciones gre-
miales”, explicó.

Resaltó que esta es una opor-
tunidad para que la población 
conozca al detalle los procesos 
internos del CNE. “Que puedan 
conocer de primera mano, el 
desarrollo de una justicia elec-
toral venezolana propia de un 
pueblo que vive en paz y en de-
mocracia”, señaló.

Por su parte, el rector de la 
Ucsar, Carlos Boully Gómez, re-
saltó la pertinencia de estos es-
tudios debido a que  se avecina 
un proceso electoral.

“Son tan necesarios y sobre 
todo en esta situación tan es-
pecialísima de la pandemia, 
donde hay muchos jóvenes 
estudiantes ávidos de saber, 
aprovechar esta oportunidad, 
en medio de las dificultades, 
para fomentar este tipo de es-
tudios a nivel de pregrado y de 
posgrado”, subrayó.

La Vicepresidencia de las Mujeres del 
Partido Socialista Unido de Venezuela 
(PSUV) emitió un comunicado el que 
expresa su respaldo a la decisión del 
presidente Nicolás Maduro de decretar 
indulto para 110 ciudadanas y ciudada-
nos militantes de grupos opositores que 
incurrieron en hechos punibles según la 
legislación vigente. 

El comunicado señala: “Esta decisión 
presidencial es una clara convocatoria 
a la paz, al diálogo constructivo y fe-
cundo, en la búsqueda permanente de 
la estabilidad política y que sea la sobe-
rana voluntad del pueblo expresada en 
elecciones la vía para la resolver con-
troversias”. 

Es importe señalar que la decisión de 
indulto se toma en un contexto de diá-
logo exitoso que ha permitido superar 
obstáculos para la renovación de las au-
toridades del Poder Electoral así como 
construir los acuerdos para avanzar en 
la flexibilización segura de las medidas 
tomadas para el control de la pandemia 
denominada Covid-19.

T/ LMF
F/ Cortesía
Caracas

El Partido Socialista Unido de Vene-
zuela (PSUV), emitió ayer una comu-

nicación dirigida al secretario General 
del Comité Central del Partido Comu-
nista de Vietnam, Nguyen Phu Trong, 
a objeto de expresarle la más sincera 
felicitación, con motivo de celebrarse el 
75 aniversario de la independencia de la 
República Socialista de Vietnam.

La misiva enviada por la tolda roja, 
expresa: “Excelentísimo Sr. NGUYEN 
PHU TRONG. Secretario General del 
Comité Central del Partido Comunista 
de Vietnam. ¡Querido camarada! Con 
motivo de celebrarse el 75 aniversario de 
la independencia de la República Socia-
lista de Vietnam, queremos expresarles 
nuestras felicitaciones más sinceras y 
fraternas.

Esta es una fecha muy importante en 
la gloriosa historia del pueblo vietna-

mita, así como también tiene un gran 
significado para los pueblos del mundo, 
porque constituyó una de las primeras 
y grandes victorias anticoloniales en el 
mundo a lo largo del siglo XX.

Cuando el gran líder comunista Ho 
Chi Minh leyó hace 75 años la Proclama 
de Independencia para fundar la Repú-
blica Democrática de Vietnam, ponía fin 
a siglos de coloniaje y esclavitud, pero 
también establecía el inicio de una larga 

y heroica lucha contra el colonialismo 
francés y el imperialismo estadouniden-
se, gesta gloriosa que siempre motivara 
la mayor admiración de la humanidad.

Siempre liderado por el gran Partido 
Comunista de Vietnam, Ustedes han 
alcanzado históricas victorias por la li-
bertad y la soberanía, pero también han 
dado pasos agigantados en la construc-
ción de una República democrática, eco-
nómicamente desarrollada y de justicia 
social, que en su impetuoso desarrollo se 
encamina al socialismo.

Finalmente, en esta ocasión tan es-
pecial queremos manifestar nuestra 
más firme determinación para seguir 
consolidando las excelentes relaciones 
bilaterales de cooperación y herman-
dad entre nuestros partidos y nuestras 
naciones.

Nos despedimos con el fuerte abrazo 
revolucionario que siempre nos ha unido 
¡Patria o Muerte! ¡¡¡Venceremos!!! Dios-
dado Cabello Rondón. Primer Vicepresi-
dente del PSUV”.

Se realizó el primer despacho  

Envió comunicación al Partido Comunista vietnamita 

PSUV felicitó a la República Socialista de Vietnam  
con motivo del 75° aniversario de su independencia
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T/ L.A.Y.
F/ Archivo CO
Caracas

El ministro del Poder Popular 
para Hábitat y Vivienda, Il-

demaro Villarroel, informó este 
miércoles que la Gran Misión 
Vivienda Venezuela (GMVV) ha 
construido a la fecha 3.153.131 
unidades habitacionales en todo 
el país, mientras que la Gran 
Misión Barrio Nuevo, Barrio 
Tricolor (Gmbnbt) ha rehabili-
tado 1.498.355 y otorgaron el tí-
tulo de Tierra Urbana N° 1.087. 
869.

En el municipio Chacao, Mi-
randa, donde efectuaron la re-
unión N°17 del Órgano Superior 

Nacional de Vivienda, el mi-
nistro expresó que continúan 
otorgando viviendas al pueblo, 
tal como ha ocurrido en las últi-
mas semanas en los estados Mi-
randa, Mérida, Carabobo, Delta 
Amacuro, Cojedes, Aragua, 
Portuguesa, Bolívar, La Guaira, 
Anzoátegui y próximamente en 
el Distrito Capital.

Recordó que la jornada efec-
tuada por la GMVV el pasado 28 
de agosto tuvo récord de 372 mil 
mensajes a través de las redes 
sociales, lo que hizo tendencia 
la GMVV.

Solicitó a los responsables en 
todos los estados y municipios 
del país evaluar y garantizar 
que en las próximas Elecciones 

Parlamentarias 2020 todos los 
ciudadanos y ciudadanas ve-
nezolanos que viven en más de 
1.175 urbanismos de la GMVV 
ejerzan su derecho al voto en 
el centro más cercano a su 
domicilio.

Villarroel solicitó continuar 
con la capacitación de las Briga-
das de Defensa en los urbanis-
mos de la GMVV para que cada 
urbanismo sea un mecanismo 
de defensa contra cualquier 
persona que intente violar la in-
dependencia y la soberanía del 
pueblo venezolano.

Reportó que no ha habido 
foco de contagio de Covid-19 en 
los proyectos de ejecución de la 
GMVV.

Gracias a una inversión de más de 2 millones de euros

Este operativo tiene como 

objetivo  coordinar 

el transporte aéreo en el país 

de profesionales del sector 

salud, de insumos médicos 

y de  muestras biológicas 

que son enviadas al Instituto 

Nacional de Higiene 

Rafael Rangel en Caracas 

T/ INAC
F/ Archivo CO  
Caracas

E
l Instituto Nacional 
de Aeronáutica Civil 
(INAC) ha realizado 

con el Plan Puente Aéreo de 
Contingencia 2020 más de 
2.600 vuelos a todo el país 
con aeronaves de organismos 
del Estado y privadas,  ha in-
vertido más de 2.400 horas de 
vuelos y 15 mil horas hombre 
para combatir la propaga-
ción del coronavirus, así lo 
informó el presidente del or-
ganismo, M/G Juan Texeira 
Díaz.

Texeira Díaz también ex-
plicó  que líneas aéreas co-
merciales también han par-
ticipado en estas operaciones 

en conjunto con Conviasa y 
Aeropostal.

El presidente del INAC re-
cordó que el Gobierno Nacio-
nal, mediante la Gran Misión 
Transporte Venezuela, activó 
desde el 17 de marzo  el Plan 
Puente Aéreo de Contingen-

cia 2020 para evitar la propa-
gación del virus.

Detalló, que el Puente Aé-
reo de Contingencia 2020 tie-
ne como objetivo coordinar 
el transporte aéreo en todo el 
país de profesionales del sec-
tor salud, de insumos médi-

cos y de muestras biológicas 
que son enviadas al Instituto 
Nacional de Higiene Rafael 
Rangel en Caracas para que 
sean procesadas.

Asimismo, precisó que el 
operativo también incluye el 
traslado de los connaciona-

les desde las zonas fronteri-
zas del país hacia los estados 
donde residen.

Destacó que todas estas 
acciones se traducen en una 
inversión del Ejecutivo Na-
cional de más de 2 millones 
de euros.

Resaltó que líneas privadas 
como Estelar, Laser, Rutaca 
Airlines, Venezolana y Tur-
pial, también han puesto a 
la disposición sus aeronaves 
para cumplir con la misión 
de proteger la salud del pue-
blo venezolano.

“Para nosotros lo primor-
dial, no es el tema comercial, 
para nosotros lo primordial 
es salvar vidas, el tema hu-
mano, destinar todos los 
recursos del Estado para 
combatir este virus tan letal 
del Covid-19, que está afec-
tando a los países del mun-
do”, señaló.

Hizo énfasis en que todos 
los pilotos, los tripulantes, 
todo el personal del INAC , 
de Bolivariana de Aeropuer-
tos y del Instituto Autónomo 
del Aeropuerto de Maiquetía 
cumplen estrictamente las 
medidas de prevención y de 
bioseguridad, y resaltó que 
también las aeronaves, antes 
y después, son desinfectadas.

Continúa la capacitación de las Brigadas de Defensa en los urbanismos

GMVV ha construido 3.153.131 
unidades habitacionales en todo el país
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T/ Redacción CO
Caracas

Yuca, maíz, café, caraotas, au-
yama, naranjas, entre otros, 

se producen en el conuco agroeco-
lógico de permanente policultivo 
Caballo Viejo, ubicado en San An-
drés Requena, al sur de El Hatillo, 
estado Miranda.

En estos espacios de aproxima-
damente tres hectáreas se utilizan 
técnicas de siembra y cosecha ami-
gables con el ambiente, explicó el 
ministro del Poder Popular para 
Agricultura Productiva y Tierras, 
Wilmar Castro Soteldo, en su pro-
grama dominical, Cultivando Pa-
tria, que transmite Venezolana de 
Televisión.

El productor agrícola Ramón Te-
rán explicó que “en esta siembra 

no se utiliza veneno, ni microor-
ganismos. Tampoco se utiliza nin-
gún tipo de riesgo, es totalmente 
natural”.

Los productores inician la siem-
bra de algunos rubros como maíz 
en el mes de mayo para aprove-
char la época de lluvias; mientras 
que en el mes de septiembre siem-
bran caraotas, y en noviembre 
café.

El ministro sostuvo que el es-
tado Miranda y Caracas se con-
vertirán en una potencia cafe-
talera, por la altura, la sombra, 
el sol y la humedad que tiene. 
Apuntó que existe un plan de 
reforestación desarrollado en 
conjunto con el Ministerio de 
Ecosocialismo que consiste en la 
reforestación de espacios con ár-
boles productores.

Aseguran que sí hay abastecimiento de productos hechos en Venezuela

Acotan que solo se debe 

exonerar la materia prima 

importada para 

que el producto nacional 

sea más barato

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

L
a Federación Nacional 
de Industriales (Fedein-
dustria) presentará en 

30 días al presidente Nicolás 
Maduro una propuesta sobre el 
Plan Gobierno de Registro en 
Línea, metodología que permi-
te el registro de nuevas empre-
sas y la solicitud de nombres, 
actualización de administra-
dores y comisarios, aprobación 
de balances, modificación de 
algunas cláusulas, vigencia de 
la compañía y el cierre de em-
presa, así lo informó el presi-
dente de la Federación, Orlan-
do Camacho.

En el programa 360° transmi-
tido por Venezolana de Televi-
sión, Camacho resaltó que están 
proponiendo que los registros y 
notarías sean promotores e im-
pulsores de empresas, y asegu-
ran que el Plan Gobierno de Re-

gistro en Línea facilitará todo el 
proceso económico.

También habló sobre las me-
didas económicas para el reim-
pulso de la pequeña y mediana 
industria, y resaltó el tema de 
las importacione. Detalló que 
este año se aprobó una Ley 
Constituyente, la cual fue crea-
da por la Comisión de Comercio 
Exterior, integrada por todo el 
Gabinete Económico, donde el 
superintendente del Servicio 
Nacional Integrado de Admi-
nistración Aduanera y Tribu-
taria (Seniat), José David Ca-
bello, es quien lleva el pulso de 
cuáles son las importaciones de 
los productos terminados y de 
los productos nacionales con el 
Gabinete.

Agregó que sí hay abasteci-
miento de productos hechos en 
Venezuela, solo se debe tener 
exoneración en primas importa-
das, para que el producto nacio-
nal tenga un precio razonable 
para el pueblo.

MEDIDAS SOBRE LOS ARANCELES
Con relación a los produc-

tos terminados que ingresan 
al país, aseguró que deben pa-
gar aranceles y el Impuesto del 
Valor Agregado (IVA) corres-
pondiente: “Las normas deben 

ser para los venezolanos, como 
también para aquellos produc-
tos importados, debemos tener 
justicia e igualdad de condicio-
nes. Los hechos en Venezuela, 
generan empleos, soberanía, 
sustituyen importación, gene-
ran una economía alrededor del 
punto y círculo del municipio, 
de la región y a nivel nacional”.

Destacó que estas medidas 
comienzan a partir del mes ene-
ro, donde ya el Ministerio del 
Poder Popular de Industrias y 

Producción Nacional, ha venido 
levantando la data todo el año 
con el Viceministerio de Indus-
trias Intermedias, los que vie-
nen buscando la información de 
cuáles productos son hechos en 
Venezuela.

“En enero cuando ya no 
esté vigente la exoneración 
de aranceles y de IVA para to-
dos los productos terminados 
en materia prima, va a ser de 
forma gradual y va a permitir 
que se vaya acoplando total-

mente los productos termina-
dos, puedan pagar aranceles e 
IVA”, dijo.

Expresó que la modificación 
del pago del IVA y el nuevo ca-
lendario fiscal para contribu-
yente especiales, el cual arran-
có este 01 de septiembre, van a 
permitir que el pago anticipado 
del IVA de la semana de la cua-
rentena radical y la semana de 
venta, se haga según el calenda-
rio, es decir, 15 días después de 
las ventas, lo cual permite que 
las empresas se financien para 
retomar un poco el flujo de caja, 
y ya no tiene un Pyme anticipa-
do de IVA de una venta que aún 
no ha ocurrido.

Asimismo, explicó que tam-
bién va a haber el cruce de los 
créditos fiscales, es decir, aque-
llos IVA pagados por anticipado, 
se van cruzando de forma pro-
gresiva y se va teniendo mejor 
flujo de caja, obteniendo así una 
respuesta de caja.

Recordó, que todas estas ne-
gociaciones fueron un consenso 
a través del diálogo y de mesas 
de trabajo. Finalmente, rechazó 
las medidas coercitivas y unila-
terales impuestas por el Gobier-
no de los Estados Unidos y otros 
Gobiernos del mundo contra 
Venezuela.

T/ Redacción CO
Caracas

Como parte de las políticas y accio-
nes de recuperación de la actividad 

industrial de productos mirandinos, un 
total de 24 toneladas de pescado tajalí 
han sido reconocidas por las autoridades 
nacionales y estadales para su posterior 
exportación al mercado de Corea del Sur, 
desde la sede MJM Import y Export, ubi-
cada en Mampote, municipio Plaza.

El presidente de la Sociedad Mercantil 
Exportadora del estado Miranda, Héctor 
Silva, señaló que el objetivo es fortalecer 
la economía de la región, mediante el co-
mercio de productos de la entidad miran-
dina como cacao, flores, frutas, pescado, 
entre otros.

“El tajalí es unos de los rubros que más 
se exporta de nuestro estado. Este es un 
pescado de nuestra costa mirandina. No-
sotros apostamos a la economía del país 

y con esta actividad estamos impulsando 
el Motor Exportador”, explicó.

La empresa MJM Import y Export, 
creada en 2018, se dedica a la exporta-
ción de pescado, trabaja en alianza con 
la Planta Hugo Chávez, ubicada en Hi-
guerote. Asimismo, con la alianza de la 
Sociedad Mercantil Exportadora del es-
tado Miranda, ya ha exportado 48 tone-
ladas de tajalí a Estados Unidos y Corea 
del Sur.

La empresa tiene estimado llegar a 
la exportación de 70 toneladas de este 
producto antes de finalizar el año, 
con destino a los mercados asiáticos 
y norteamericano.

Miranda, dentro del plan de desarrollo 
económico de la región, posee más de 98 
kilómetros de costa, lo que coloca a la en-
tidad como uno de los estados con mayor 
y mejor capacidad de producción de pro-
ductos del mar para el consumo nacional 
e internacional.

Desde el estado Miranda

Exportarán 24 toneladas
de tajalí a Corea del Sur

Para el medio ambiente en nuestro país

Conuco agroecológico Caballo Viejo

produce con técnicas amigables  
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El bloqueo comercial y financiero 

impuesto por Estados Unidos, 

acompañado por el saboteo  

y la guerra interna, han impactado 

negativamente la vida de los 

venezolanos y el proceso productivo, 

según se sostuvo en el programa 

televisivo que conducen Tony Boza  

y Juan Carlos Valdez. En sobrepago  

de intereses debido a las calificadoras 

de riesgo el país ha perdido más  

de 60 mil millones de dólares

T/ Manuel Abrizo
F/ Archivo CO
Caracas

“L
as criminales medidas coer-
citivas y el bloqueo impuesto 
por Estados Unidos contra 

Venezuela tienen un impacto que puede 
llegar al 60 por ciento en la situación de 
crisis que vive el país , por lo cual es el  
principal causante de los padecimientos 
y penurias que afronta la población para 
acceder a las medicinas, alimentos y 
bienes esenciales, y que, además, afecta 
al aparato productivo y trastoca la vida 
económica y social”, estima Tony  Boza 
apoyado en datos de la Celag (Centro 
Estratégico Latinoamericano de Geopo-
lítica). Sin embargo, Juan Carlos Valdez 
eleva a 90 por ciento el peso del bloqueo 
en el agravamiento de los problemas.

“Más del 90 por ciento de la crisis ac-
tual se la debemos al bloqueo comercial, 
financiero y al saboteo, porque el blo-
queo no viene solo. Viene con ataques si-
cológicos, con incursiones mercenarias. 
El bloqueo viene con una serie de ele-
mentos para desestabilizar a la sociedad 
venezolana”, dijo Juan Carlos Valdez, 
contactado telefónicamente por Boza.

Tony Boza y Juan Carlos Valdez, en el 
programa Boza con Valdez, que condu-
cen ambos, transmitido recientemente 
por Venezolana de Televisión, desmon-
taron, el primero desde el estudio tele-
visivo, la matriz de opinión de que los 
problemas que padece Venezuela no son 
consecuencia de las ilegales medidas 
coercitivas en el campo económico y co-
mercial impuestas por Estados Unidos, 
tal cual como se ha difundido en los úl-
timos tiempos. También analizaron su 
impacto y sus consecuencias.

Para Boza, los voceros económicos y po-
líticos de la derecha venezolana, “le qui-
tan peso, le dan un menor rango al proble-
ma del bloqueo que hoy sufre la patria “.

Entre sus comentario sobre el tema, 
Tony Boza recordó que desde el año 2013, 

por de unas serie de componendas en las 
que participan la banca, el Departamen-
to de Estado de Estados Unidos, como 
director de orquesta, las calificadoras 
de riesgo le han colocado a Venezuela las 
más bajas calificaciones, habiendo paga-
do puntualmente nuestro país la deuda 
externa, los intereses y los servicios de 
la deuda. Estas calificadoras son  empre-
sas privadas asociadas a la estructura 
financiera internacional.

“Esto tiene un impacto”, aseguró, “y 
ese impacto induce que mientas más 
puntos negativos le ponen al país, los  
intereses que se pagan son mayores. Ve-
nezuela ha pagado intereses por encima 
del 50  por ciento, e incluso en algunos 
casos ha llegado al 60 por ciento. Eso ha 
hecho que Venezuela en dos o tres años, 
de 2014 a 2017, ha perdido  por esa vía de 
sobrepago de intereses, por las califica-
ciones políticas de estas calificadoras, 
Standard & Poor ś, Moody ś, ha perdi-
do  más de 60 mil millones de dólares. 
Estamos hablando de seis u ocho veces 
las reservas internacionales  que hoy 
tiene el país”.

 Por otro lado, agregó, se calcula por 
medio de la Celag que las pérdidas que ha 
sufrido el país entre el año 2013 y 2017, en 
términos de no crecimiento del PIB, está 
entre los 350 mil, 247 mil millones de dóla-
res. Esto es una percepción aproximada. 
Si lo medimos per cápita, entre 8.400 dó-
lares anuales per cápita y 12.100 dólares 
anuales per cápita. Y ahí está, sostiene 
Boza, precisamente la diferencia que hay 
entre la calidad de vida que hoy tiene el 

venezolano y la falta de percepción de re-
cursos del Estado venezolano.

PÉRDIDAS POR 130 MIL MILLONES
Con relación a la estrategia de los ana-

listas y sectores opositores de minimizar 
el impacto de las medidas ilegales im-
puestas por Estados Unidos a Venezuela, 
Tony Boza destacó que se trata de hacer 
ver que todo lo que ocurre hoy tiene que 
ver con nuestros propios errores, que 
evidentemente los hay y tienen un peso, 
pero el peso verdadero de la crisis, según 
análisis de la Celag, el impacto del blo-
queo en la crisis que vive Venezuela pue-
de llegar incluso a ser del 60 por ciento.

“No existiendo el  bloqueo”, conclu-
ye Boza, “por lo menos el impacto que 

tiene hoy día esa acción deliberada, 
orquestada por Estados Unidos, donde 
controla además todos los tejidos de la 
banca del sistema financiero interna-
cional, interconectado para ese pro-
pósito, además de su  poder de presión 
sobre los gobiernos de los países veci-
nos, evidentemente que la crisis fuese 
manejable o mucho más suave. Hay un 
análisis que hace la Celag, entre el 2013 
y 2014 si no hubiese existido el bloqueo, 
hubiese habido  20 por ciento más de la 
producción, PIB, y habla que entre el 
2015 y el 2017 por lo menos el PIB se hu-
biese incrementado en un 49 por ciento, 
es decir, casi un 50 por ciento. Son aná-
lisis con base a modelos econométricos 
que hace la Celag”.

En Boza con Valdez aseguran que medidas coercitivas han provocado pérdidas por 130 mil millones de dólares
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Tony Boza le formuló una pregunta di-
recta a Valdez a través del hilo telefóni-
co: Últimamente los analistas políticos 
suelen minimizar el impacto del bloqueo 
en sus matrices de análisis, ¿cuál es el 
peso del bloqueo para la nación?

“Quienes intentan minimizar o bana-
lizar”, respondió Valdez, “el impacto del 
bloqueo financiero, comercial y de toda 
índole, incluso bloqueo comunicacional 
a Venezuela, son parte de la agresión. 
No sé si serán mercenarios o ignorantes 
pero son parte de la agresión, sin embar-
go podemos acotar que el bloqueo no es 
de corta  data, unos dice dicen que fue a 
partir de 2017; eso no es verdad. Si haces 
una investigación un poco más profun-
da puedes encontrar que en el 2006 se 
nos impidió comprar repuestos para los 
F-16, que son aviones caza bombarderos 
que tenemos de origen norteamerica-
nos. Pero ya en el 2008  sancionaron  a 
tres funcionarios del gobierno. A partir 
de allí comenzó la escalada de seudo 
sanciones a funcionarios, porque eso 
es otra cosa: cuando se sanciona a estos 
tres funcionarios en verdad no era  a 
ellos, sino dándole un mensaje a todos 
los proveedores de Venezuela que tie-
nen contacto con Estados Unidos, como 
diciéndoles que si sigues teniendo rela-
ciones comerciales con Venezuela vas a 
tener problemas conmigo”.

 Juan Carlos Valdez destacó en segui-
da que con las presiones ejercidas por 
Estados Unidos se comenzaron a perder 
los proveedores que nos surtían de los in-
sumos necesarios. Visto de ese modo se 
puede constatar la importancia, el peso 
del bloqueo en la crisis venezolana. Des-
de el punto de vista material hay quienes 
estiman que las pérdidas superan los130 
mil millones de dólares. Además están 
las pérdidas humanas. Para Valdez las 
llamadas sanciones recrudecieron a 
partir de 2017, a tal punto que se impide 
que lleguen alimentos y medicinas.

 “Dicen que las sanciones no tienen 
nada que ver con las medicinas y los 
alimentos, claro,  pero si las sanciones 
son para que yo no tenga dinero, me blo-
queas el dinero, con qué voy a comprar 
las medicinas y los alimentos. O sea, en 
términos reales me estas sancionando 
las medicinas y los alimentos. Imagí-
nate, sancionaron a los CLAP, de modo 
que yo el peso que le doy al bloqueo, en 
relación con la crisis, supera el 90 por 
ciento”, afirma.

EQUILIBRAR OFERTA Y DEMANDA
Tony Boza intervino para recordar 

que en estudios que hicieron en la Uni-
versidad del Zulia en el área  económi-
ca, de acuerdo con la Cepal, se hablaba 
del peso que tenía el sector externo  en 
la economía latinoamericana, cuestión 
que conocía Estados Unidos. Incluso, se 
hablaba de que a largo plazo había una 
tendencia al deterioro de las relaciones 
de intercambio.

 “Eso quiere decir que día tras día, 
año tras año, década tras década, los la-
tinoamericanos teníamos que dar más 
materias primas para obtener la misma 
cantidad de bienes terminados. Es decir, 
cada vez la dependencia con los países 
centro es mayor, los  países periféricos 
tienen mayor dependencia, pero  al mis-
mo tiempo el costo de esa dependencia 
es mucho más grande, y por supuesto, 
se pone de manifiesto la fragilidad des-
de el punto de vista político, económico, 
financiero, y es  precisamente lo que ha 
hecho Estados Unidos contra Venezuela 
y otros países de la periferia que ellos 
quieren subyugar, doblegar, para gene-
rar cambios que les favorezcan desde el 
punto de vista económico, político y so-
cial “, apuntó Boza.

¿Qué debe hacer nuestro país para 
superar el bloqueo?, le preguntó Boza a 
Valdez.

“Yo lo he dicho en otras oportunida-
des”, señaló Valdez, “el bloqueo de una 
u otra manera es una bendición porque 
está haciendo que nosotros desarrolle-
mos nuestras actitudes, nuestras poten-
cialidades. Entonces, debemos continuar 
en ese empeño de desarrollar nuestras 
potencialidades. No solo se trata de pro-
ducir, que es un elemento importantí-
simo, pero tanto la producción como la 
demanda son elementos cruciales. No 
puedes tener oferta sin tener demanda. 
Tienes que equilibrar. Es un principio 
básico en economía: tienes que equili-
brar la oferta y la demanda. En la actua-
lidad el Gobierno está haciendo un es-
fuerzo en aumentar la producción y sin 
lugar a dudas se ha avanzado. También 
tiene que hacer un esfuerzo para que la 
población tenga la capacidad adquisitiva 
suficiente para alcanzar esos bienes que 
se producen en la actualidad. No tiene 
ningún sentido aumentar la producción 
cuando no tienes demanda suficiente. 

 Considera Valdez que otra iniciativa 
para salir de este atolladero consiste en 

fortalecer las relaciones internaciona-
les. Eso es clave, ya que lo que ocurre en 
Venezuela es una consecuencia de lo que 
acontece en el mundo, por lo tanto hay 
que trascender el ámbito local y trasla-
darnos al ámbito  internacional, que es 
donde definitivamente se está jugando el 
ajedrez mundial. “Y  nosotros somos una 
de las piezas que allí se mueven”, dice.

 Habló entonces de la necesidad de for-
talecer aún más nuestra relación con los 
aliados estratégicos, China, Rusia, la In-
dia, Irán, Turquía, Siria. Fundamental-
mente China y Rusia, que están despla-
zando la hegemonía de Estados Unidos.

 “Ya lo dijo  Angela Merkel. Reciente-
mente el presidente del Banco Central de 
Inglaterra habló de tratar de apartarse 
del dólar. Entonces, sobre esa base noso-
tros tenemos que jugar inteligentemente 
y fortalecer nuestras relaciones con el 
bloque que viene desplazando a Estados 
Unidos”, indicó. 

 Otro aspecto que consideró crucial 
para no solamente salir de la crisis, sino 
lograr el respeto del mundo, es que todos 
los venezolanos, tirios y troyanos, enten-
damos que lo que está en juego es la pa-
tria, y dejemos de pelear entre nosotros.

 “Mientras nosotros nos caigamos a 
golpes, serán otros los que van a disfru-
tar de nuestras cosas. En río revuelto, 
ganancia de pescadores. De manera que 
si logramos un consenso nacional sobre 
la  base de un proyecto de desarrollo del 
país, y todos nos unimos en torno a ese 
proyecto de desarrollo de país, no hay 
duda de que nos respetarán todos los 
países del mundo. Esa es la verdadera 
clave para salir de la crisis en la actua-
lidad, que todos los venezolanos traba-
jemos en función de todos, porque este 
país es nuestro, y en función de eso  tene-
mos que hacer un esfuerzo de llegar a un 
acuerdo en crear un plan de desarrollo 
nacional”, dijo.

 En una sección llamada “Lo que se escucha”, en la que citan declaraciones, consul-
tan portales web, o desmenuzan declaraciones y hechos, Tony Boza presentó un video 
con la intervención del canciller Jorge Arreaza en el Consejo de Derechos Humanos 
de la ONU. Allí Arreaza dejó claro lo que han significado para Venezuela las sanciones 
criminales impuestas por Estados Unidos.

“…el Gobierno de Estados Unidos, Gobierno supremacista del señor Donald Trump, 
impone medidas coercitivas a Venezuela y a otros países sin ningún tipo de moral para 
hacerlo. Como bien lo reflejó el doctor Isis Yazidis, relator especial sobre las repercusio-
nes negativas de las medidas coercitivas unilaterales, en su informe consignado en esta 
cuadragésima segunda sesión del consejo. La República Bolivariana de Venezuela ha 
venido siendo víctima de este tipo de medidas por parte del Gobierno de Estados Unidos 
desde hace al menos una década. Para ser más exacto, dice el relator, desde el año 2005. 
El objetivo es muy claro: hacer colapsar la economía venezolana, impedir que el Estado 
satisfaga las necesidades básicas de su población y promover un cambio  de régimen 
por vía inconstitucional, por vía de la fuerza en Venezuela”, sentenció el canciller.

Arreaza agregó, en boca del relator: “Las sanciones económicas unilaterales adop-
tadas por Estados Unidos y otros países sumadas a una guerra económica polifacética 
han jugado un papel nada desdeñable en la paralización de la economía venezolana”.

Al pormenorizar las medidas coercitivas,  Arreaza expuso que incluyen la congela-
ción de los activos que son propiedad de la República.

En Estados Unidos una gran empresa energética fue tomada, fue robada, fue asal-
tada  por el Gobierno de Estados Unidos, una compañía cuyo valor supera los 12 mil 
dólares. Con esa cifra hubiésemos pagado cinco años completos de alimentos y medi-
cinas para la población venezolana, pero además bloquean los fondos, el dinero  de la 
República en distintos bancos alrededor del mundo, más de siete mil millones de dó-
lares bloqueados. Aquí mismo, en Suiza, nuestros diplomáticos, tanto de la embajada 
bilateral como de la misión, tienen sus cuentas bloqueadas sin poderlas utilizar. Esos 
siete mil millones de dólares equivaldrían a 30 veces el monto requerido por la ONU 
para financiar un plan de ayuda humanitaria que se ha generado en los últimos meses 
en Venezuela, una ayuda humanitaria que han tratado de utilizar como arma contra la 
soberanía venezolana”.
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El gobernador Rangel Silva indicó que 

los obreros han acatado las normas 

para prevenir la Covid-19

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Gobernación de Trujillo
Trujillo

E
l gobernador del estado Trujillo, 
Henry Rangel Silva, informó que 
continúa la construcción del muro 

de concreto armado en la avenida Laude-
lino Mejías en el municipio Capital, en la 
cual la Gobernación ha invertido 6 mil 
millones de bolívares.

Rangel señaló que están en una fase 
de supervisión de una obra importante 
para la vialidad en la entrada a la ciudad 
capital, “se trata de la construcción de un 
muro de contención de unos 20 metros de 
largo por más de 6 metros de alto y hoy 
supervisamos la fase de vaciado de con-
creto en una de las pantallas, constatan-
do en el sitio la calidad de los trabajos”.

El levantamiento del muro se realiza 
con las labores de la Dirección de Infra-
estructura (Dinfra) de la Gobernación 
de Trujillo. Estiman que dichos trabajos 
culminen en dos meses.

“Es una obra que requiere, por efectos 
de los procesos químicos del concreto, un 
tiempo de ejecución que llevará unos 60 
días más, porque el armado de las bases, 
muros y cabillas debe ser algo bien he-
cho”, sostuvo Rangel.

Rehabilitación total de vía
El gobernador aseguró que esta obra 

también mejorará las condiciones ex-
ternas del lugar, “no se trata nada más 

de hacer un muro y dejarlo hecho, es re-
habilitar esta vía, es reasfaltar y hacer 
algunas obras de protección que van a 
ayudar a que nunca más vuelva a ocu-
rrir una falla de borde”.

Rangel precisó que el gobierno regio-
nal y nacional siguen trabajando en pro 
de mejorar las obras y los servicios públi-
cos. “Todo va marchando bien de acuer-
do a los cronogramas (…) el ministerio de 
obras públicas apoyó con el acero para 
toda la obra”, afirmó.

Por su parte, la directora de Infraes-
tructura, Vanessa Mendible, detalló que 
el equipo está culminando la sexta sema-
na de trabajo y ejecutan el segundo va-
ciado de concreto en la obra.

“En este momento estamos haciendo 
el vaciado de la pantalla, donde hemos 
manifestado que es un fuste que arranca 
con 0,70 y cierra en 0,25 centímetros, son 

aproximadamente 29 metros cúbicos que 
vamos a vaciar el día de hoy (martes), 
una resistencia de 250 kilogramos por 
centímetro cuadrado, vemos una gran 
movilización”, indicó Mendible.

Agregó que están trabajando alre-
dedor de 35 personas entre el personal 
de las cuadrillas y personal técnico. 
Además aseguró que los ingenieros 
están supervisando permanentemen-
te la obra.

“Trabajan con un encofrado metáli-
co, el cual es bastante imponente, todo 
el sistema constructivo ha sido bastante 
fuerte porque aquí se ha desplegado todo 
el equipo”, apuntó la directora de Infra-
estructura.

Recalcó que manejan todos los siste-
mas de seguridad tanto para el equipo de 
trabajo como en contra de la pandemia 
del coronavirus.

 
 

 

El gerente para Fortalecimiento 
de los Servicios Públicos de Cor-
pomérida, Douglas Rivas, informó 
que más de 60% de avance general 
registra el plan Pica y Poda en el 
estado Mérida, con labores de des-
malezamiento preventivo en más de 
144 kilómetros de líneas eléctricas, 
trabajo coordinado por la Corpora-
ción para la Protección del Pueblo 
de Mérida (Corpomérida).

Rivas destacó que dichas labores 
se desarrollan en estrecha coope-
ración con la Corporación Eléctrica 
Nacional (Corpoelec). “Son labores 
que benefician a las comunidades, 
en tanto que estabilizan el servicio 
eléctrico, con la disminución de 
riesgos de avería por vientos, llu-
vias, interferencia de vegetación, o 
de la fauna”, destacó Rivas.

 

El gobernador de Miranda, Héctor 
Rodríguez, aseguró que el proyecto 
de Ley de Condominios del estado se 
aprobará con el mayor consenso posi-
ble de vecinos de todos los municipios 
que conforman la entidad.

“Tenemos que garantizar que esta 
propuesta sea leída, revisada por to-
dos los vecinos y vecinas, por las fa-
milias para que tengan la oportunidad 
de hacer sus críticas, aportes y con-
cretar en qué no estamos de acuerdo 
para corregir, revisar, mejorar”, expli-
có Rodríguez durante una videocon-
ferencia con vecinos del municipio 
Urdaneta.

El alcalde del municipio Araure del 
estado Portuguesa, Primitivo Cede-
ño, informó que se instalarán en lo 
que queda de año 3.000 lámparas, 
para avanzar en la consolidación del 
alumbrado público y ofrecer a la ciu-
dadanía calles, avenidas y espacios 
iluminados.

Cedeño anunció que los trabajos se 
llevarán a cabo a través del Plan LED 
Barrio Adentro, “un plan hecho por 
nosotros, hecho en Araure”, que este 
cuatrimestre, el último de 2020, aten-
derá a comunidades urbanas y rurales, 
entre ellas Villa Araure, 12 de Octubre, 
La Arboleda, Divino Niño, Guacuy I y 
II y Miraflores.

T/ Redacción CO
Barquisimeto

La gobernadora del estado Lara, Car-
men Meléndez, inauguró la Bodega Co-
munal número 22 en el municipio Iriba-
rren, para asegurar el abastecimiento de 
productos esenciales.

“Simultáneamente inauguramos otra 
en la parroquia unión, además todo nues-
tro Poder Popular se encuentra activado 
para la atención al pueblo en esta pande-
mia y se consolida con las Bodegas Comu-
nales, estamos apostando a las comunas 
y a los consejos comunales”, afirmó.

Meléndez resaltó que con estas 22 Bo-
degas Comunales se benefician más de 37 
mil habitantes del municipio Iribarren 
en Lara.

“En estos tiempos de pandemia y de 
cuarentena, han nacido proyectos para 
quedarse, como las bodegas comuna-

les, móviles, farmacias comunales, que 
se traducen como triunfos del pueblo, 
de los consejos comunales y de las co-
munas”.

Resaltó que en el estado Lara existen 
265 Comunas activadas, 120 de ellas se 
encuentran actualmente produciendo 
rubros en medio de la coyuntura sanita-
ria de la Covid-19.

Por su parte, el alcalde Luis Jonás Re-
yes manifestó que Mercabar fue recupe-
rado por la actual gestión y transforma-
do con el aporte del Poder Popular y en 
beneficio del pueblo.

“Creyendo en el pueblo, ya hemos me-
jorado las 22 Bodegas Comunales de Mer-
cabar, en el municipio Iribarren existen 
84 Comunas, por lo que aspiramos que en 
cada una de ella existe una Bodega Co-
munal”, dijo la autoridad local.

Destacó que en el municipio se conta-
bilizan 1.200 Consejos Comunales regis-

trados y 600 de ellos están vinculados a 
las comunas.

“Además esta es una buena forma de 
eliminar los intermediarios y que el 
producto salga de Mercabar sin tantas 
manos y que llegue directo al pueblo”.

Reyes manifestó que con estas accio-
nes el pueblo obtiene los rubros con un 
ahorro entre 40 y 45% en comparación 
con los precios especulativos.

“Seguimos trabajando para trans-
formar a Mercabar, que ahora tiene 
una responsabilidad social, con la 
elaboración de desinfectantes y con el 
excedente de ganancias, se ejecutan 
obras sociales”, aseveró.

La vocera del Parlamento Comu-
nal, China Galindez, dijo estar satis-
fecha por los logros alcanzados como 
organización popular, “Esta bodega 
está consolidada para la atención del 
pueblo”.

Beneficia a 37.000 personas 

Inauguran Bodega Comunal en el municipio Iribarren del estado Lara

Los trabajos se realizan en la entrada principal a la capital
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“El mundo debe tener claro  

que Ecuador no vive un Estado  

de derecho”, denunció  

el exmandatario, que aspira  

a la Vicepresidecia y ganó las 

primarias del partido Centro 

Democrático para formar el binomio  

en la papeleta de esa tolda política  

con Andrés Arauz

T/ Redacción CO-Actualidad RT
F/ Cortesía agencia 
Quito

E
l Consejo Nacional Electoral 
(CNE) de Ecuador decidió desco-
nocer la candidatura a la Vice-

presidencia de Rafael Correa, expresi-
dente y candidato electo en primarias 
para representar al partido Centro 
Democrático en los próximos comicios, 
por lo cual el exmandatario denunció: 
“En Ecuador se está destrozando el 
Estado de derecho mientras el mundo 
mira hacia otro lado”.

Correa, que fue elegido en las prima-
rias del partido Centro Democrático 
para formar el binomio en la papeleta 
de este partido con Andrés Arauz, dijo 
que hay una grave lesión a su derecho 
de participación política y además se-
ñaló: “Van a eliminar el binomio: esa es 
nuestra preocupación”.

Explicó el expresidente que debido a un 
reciente cambio realizado por el CNE en 
el Reglamento para la Democracia Inter-
na de las Organizaciones Políticas, tras 
ser electos en las primarias partidarias, 
el siguiente paso era aceptar esas candi-

daturas en las oficinas de la Dirección 
Nacional de Organizaciones Políticas del 
órgano electoral de Quito.

Correa indicó que sus adversarios po-
líticos, ahora en el poder, “se inventaron 
un reglamento” para evitar que pueda 
acceder como candidato en las próximas 
elecciones de Ecuador”, y en su cuenta 
de Twitter compartió el formulario de 
aceptación de su candidatura firmado 
electrónicamente. Explicó que la signa-
tura reúne todos los requisitos que exige 
el CNE, como la aceptación expresa, in-
delegable y personalísima.

En Ecuador hay órdenes de aprehen-
sión en contra de Correa por el caso de 
sobornos y el caso Balda. El exmandata-
rio se encuentra en Bélgica y les entregó 
un poder notariado a su hermana Pieri-

na y a Arauz, con el que asistieron a la 
sede del CNE para aceptar la candida-
tura. También completó un trámite con 
su firma electrónica, pero el organismo 
electoral decidió rechazarlo.

Según Correa, el funcionario del 
CNE encargado de admitir el registro 
de su candidatura es “sobrino del Pre-
sidente de la República, enemigo decla-
rado” de su movimiento, y denunció 
que “salió corriendo” para no darles 
“los formularios”. Al respecto, lamen-
tó que “a ese nivel de pesadumbre nos 
han reducido”.

El expresidente Correa dijo que  “el 
mundo debe tener claro que Ecuador no 
vive un Estado de derecho”, y que  toma-
rán “decisiones en las próximas horas”, 
cita Actualidad RT.

China y Rusia negocian  
alianza para producir y distribuir  
la vacuna Sputnik

El Fondo de Inversión Directa de Ru-
sia, que patrocina la vacuna Sputnik 
V, está negociando con empresas de 
China para producir y distribuir en 
Asia el fármaco  contra la Covid-19, in-
formó el director del organismo, Kirill 
Dmitriev, quien dijo que en noviembre 
próximo transferirían las tecnologías 
a las firmas del gigante asiático para 
lanzar el proceso. 

Rusia amplía rango de edad  
para los ensayos del fármaco 
contra la Covid-19

Luego de registrar 1.005.000 casos 
positivos de Covid-19, Rusia amplió 
el rango de edad para los voluntarios 
que quieran probar la vacuna Sputnik 
V contra el virus. En la vacunación 
podrán participar personas mayores 
de 60 años, después de que en las 
últimas 24 horas se detectaron 4.952 
contagiados, informaron las autorida-
des sanitarias.

En Brasil han fallecido  
más de 122 mil pacientes  
por el virus 

En las últimas 24 horas fallecieron en 
Brasil 1.215 personas por coronavi-
rus, con lo cual acumula 122 mil 596 
muertes por esta enfermedad.  Hasta 
la fecha el país contabiliza 3.950.931 
infectados tras agregar 42.659 conta-
gios, según el Ministerio de Salud, que 
indicó que 3.159.096 se recuperaron de 
la enfermedad.

Perú es el segundo país  
de América más afectado  
por la pandemia

En el continente americano, Perú ocu-
pa el segundo lugar con 657.129 casos 
y 29.068 decesos a causa de la Covid-
19. Le siguen Colombia con 624.069 
contagios y 20.052 fallecidos, y Méxi-
co con 606.036 contagios y 65.241 
muertes.

Casi 26 millones  
de contagios se contabilizan  
a escala mundial

Desde el inicio de la pandemia en el 
mundo se han detectado 25.983.958 
casos de Covid-19, 862.568 falleci-
dos y 18.259.998 pacientes recupe-
rados. EEUU es el país más afectado 
con  6.260.879 infectados  y 188.975 
muertes, seguido por Brasil con 
3.952.790 casos y 122.681 decesos. 
India reporta 3.810.625 contagios y 
66.871 fallecidos, mientras que Rusia 
presenta 1.005.000 casos y 17.414 
víctimas fatales, cita el portal Worl-
dometers.

T/ Redacción CO-Hispantv 
Teherán

El jefe del Gabinete del Presidente de Irán, Mahmud 
Vaezi, señaló que las presiones de Estados Unidos para 

reactivar las sanciones contra Teherán se enmarcan en la 
campaña de Donald Trump con el propósito de desviar la 
atención de la crisis que vive la nación norteamericana. 

Vaezi destacó que el intento de EE.UU. de recurrir al meca-
nismo de reactivar de forma automática las sanciones de la 
Organización de las Naciones Unidas (ONU) contra Irán “no 
tiene ninguna base legal” porque este país norteamericano 
ya no es parte del acuerdo nuclear, firmado en 2015”, dijo

A juicio del funcionario iraní, la visión del presidente Do-
nald Trump es “empresarial”. Al respecto expresó: “Trump 

cree que en materia de política y derechos puede actuar 
mediante la fuerza de la presión, pero no llegará a ninguna 
parte así”. 

Considera que es “una herejía” amenazar a los miem-
bros del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas 
(CSNU) con sanciones si se oponen a la propuesta de Es-
tados Unidos. 

El funcionario iraní aseguró: “El esfuerzo de Estados Uni-
dos no tendrá éxito. Trump no está en buenas condiciones, 
según las encuestas, en cuanto a los asuntos internos debi-
do al mal manejo de la pandemia, el trato inadecuado a los 
negros, y busca proyecciones propagandísticas para obviar 
y cambiar el ambiente de la sociedad y, por ejemplo, ganar 
prestigio mediante los logros en la política exterior y propa-
ganda internacional”. 

Pese a cumplir con los requisitos legales exigidos 

“El esfuerzo de Estados Unidos no tendrá éxito”, dijo el jefe del Gabinete iraní 

Teherán afirma que Donald Trump busca  
recolectar votos con presiones contra Irán
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Por investigar crímenes de guerra en Afganistán

El canciller de Venezuela, 

Jorge Arreaza, señaló 

que el Gobierno de EEUU 

impone sanciones y amenaza 

a los jueces de esa entidad 

para impedir que investiguen 

sus crímenes

T/ Redacción CO-Hispantv 
F/ Cortesía agencia
Washington

E
l Gobierno de Estados 
Unidos (EE.UU.) infor-
mó sobre ayer nuevas 

sanciones contra funciona-
rios de la Corte Penal Inter-
nacional (CPI), entre ellos la 
fiscal jefa de este tribunal, 
por investigar a la nación 
norteamericana por presun-
tos crímenes de guerra en 
Afganistán. 

El anuncio lo hizo el secreta-
rio de Estado estadounidense, 
Mike Pompeo, quien señaló 
que las medidas unilaterales 
afectarán a la fiscal jefa de la 
CPI, Fatou Bensouda, a quien 
Washington ya le había retira-
do la visa de entrada a Estados 
Unidos en 2019, y a Phakiso Mo-
chochoko,  jefe de la División 
de Jurisdicción del tribunal, 
señala un despacho de Prensa 
Latina. 

En junio pasado, Trump 
ya había impuesto sanciones 
contra funcionarios del CPI, a 
quienes se les iba a bloquear 
activos en territorio estadouni-
dense, así como a negárseles 
entrada a EE.UU.

La CPI a finales de 2017, ba-
sada en pruebas razonables y 
en los resultados del informe 
preliminar de fiscales, inició 
una investigación contra sol-
dados estadounidenses por 

crímenes de guerra cometidos 
entre 2003 y 2014 en el Medio 
Oriente.

Los actos violentos incluyen 
asesinatos masivos de civi-
les cometidos por talibanes, 

tortura de prisioneros por 
autoridades afganas, con la 
participación de las fuerzas 
militares norteamericanas y 
agentes de la Agencia Central 
de Inteligencia (CIA, por sus 
siglas en inglés) de Estados 
Unidos. Desde que se inició 
esta investigación, Trump se 
ha dedicado a boicotear y a 
atacar a la CPI.

EEUU PRETENDE IMPEDIR 
INVESTIGACIONES

El Gobierno de EEUU impo-
ne sanciones contra la fiscal 
general de la Corte Penal In-
ternacional (CPI), Fatou Ben-
souda, y amenaza a los jueces 
de ese tribunal con la finali-
dad de impedir que investi-
guen sus crímenes, expresó el 
canciller de Venezuela, Jorge 
Arreaza.

“La Corte Penal Interna-
cional juzga crímenes de lesa 
humanidad. EEUU los comete 
con frecuencia. EEUU ‘san-
ciona’ a la fiscal de la Corte 
y amenaza a todos los jueces 
para impedir que se inves-
tiguen sus crímenes atro-
ces: clara práctica ilegal que 
equivale a una confesión de 
parte”, escribió el jefe de la 
diplomacia venezolana en su 
cuenta en Twitter.

“La justicia colombiana podría ser complaciente con el expresidente”

Senadora Victoria Sandino no confía 
en que haya transparencia en el caso Uribe

T/ Redacción CO-AVN
F/ Cortesía agencia
Bogotá

La senadora colombia-
na Victoria Sandino 

señaló que no confía en la   
transparencia del caso 
del expresidente Álvaro 
Uribe Vélez, quien cum-
ple arresto domiciliario 
por supuesta manipula-
ción de testigos y fraude 
procesal. 

A juicio de la exguerri-
llera, la justicia colom-
biana podría ser compla-
ciente con Uribe por lo 
que “saldría libre de toda 
culpa de los delitos”. 

La Fiscalía General 
de la Nación se encar-
gará de la revisión del 
caso contra Uribe luego 
de que la Corte Suprema 
de Justicia le trasladó el 
caso. 

Por su parte, la Corte 
Suprema de Justicia no-
tificó en Twitter que el 
caso carece de nexos con 
las actividades políticas 
del exsenador Uribe, por 

lo que son considerados 
delitos comunes y esta 
instancia pierde compe-
tencia en el proceso pe-
nal, tras la renuncia del 
exmandatario a su curul 
en el Congreso.

Varias fuentes han ase-
gurado que hay supuestos 
testigos que encubrían 
la participación de Uribe 

en la creación de grupos 
paramilitares en Colom-
bia y el Departamento 
de Defensa de Estados 
Unidos (EE.UU) tenía in-
formación de los posibles 
vínculos del expresidente 
con estos grupos, según 
revelan documentos des-
clasificados publicados 
recientemente. 
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¡Pa’lante 
Presidente!

Farruco Sesto

Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 

La crisis salarial que estamos vi-
viendo está afectando principal-

mente a los empleados públicos. En el 
sector privado los salarios son mayo-
res, aunque distan mucho de ser sala-
rios dignos, ni siquiera comparables a 
los deprimidos salarios de la región.

Ciertamente, el salario no es el úni-
co ingreso del empleado público. Los 
bonos que se entregan por el Sistema 
Patria constituyen un ingreso que po-
dría evolucionar a una Renta Básica 
Universal. Aunque sus montos aun 
son bajos en términos de su poder ad-
quisitivo, al menos alcanzan para el 
pago de los servicios básicos, que tam-
bién son gastos muy bajos. Hay otros 
subsidios, como el de la bolsa de ali-
mentos CLAP, el subsidio al sistema 
primario de salud, a la educación en 
todos sus niveles, a la gasolina, etc.

No se vislumbra en el corto o me-
diano plazo un cambio de la política 
de hostigamiento económico de Esta-
dos Unidos hacia nosotros, principal 
causa de la crisis salarial, por lo que 
necesitamos tomar decisiones muy 
contundentes con respecto al empleo 
público. Se requiere de una transfor-

mación profunda, conceptual del em-
pleo público, para enfrentar con más 
fortaleza nuestro futuro económico.

El empleo público debe reducir su 
carga burocrática y convertirse en un 
espacio de capacitación y fomento de 
la producción. Definido sobre la base 
de obligaciones establecidas en docu-
mentos como los manuales descripti-
vos de cargos y funciones, el empleo 
público debe evolucionar hacia una 
actividad integral que incluya diver-
sos aspectos de la producción. 

Si el empleado público tiene que 
cumplir horario para hacer un traba-
jo burocrático por un salario irriso-
rio, no encuentra motivación. Si tiene 
que cumplir un horario que se com-
parte entre la obligación y la capacita-
ción donde desarrolla destrezas para 
la producción real (y encima le pagan 
algo) se sentirá mucho más motivado.

Imaginemos que el empleado públi-
co tenga que trabajar solo medio tiem-
po y asistir a cursos de producción 
doméstica y comunal, como jardine-
ría, cocina, repostería, conservación 
de alimentos, mecánica automotriz, 
reparaciones eléctricas, reparaciones 

de plomería, soldadura, herrería y 
carpintería, entre otros. Imaginemos 
que con los cursos se entregan insu-
mos subsidiados, para la práctica de 
lo aprendido en el medio tiempo que 
tiene libre.

El conocimiento adquirido será pos-
teriormente la base de la creación de 
muchos trabajos por cuenta propia, 
empresas de producción familiar, coo-
perativas, nanoempresas, microem-
presas, etc. En el peor de los casos, la 
formación no cristaliza en una forma 
de ingreso, pero sí en una forma de 
ahorro para los ciudadanos, que pue-
den realizar reparaciones y reformas 
domésticas.

La producción doméstica y comu-
nal puede estimularse de muchas ma-
neras, pero una de las más efectivas 
es a través de la formación masiva. 
Como decía nuestro maestro Simón 
Rodríguez: “…Nadie hace bien lo que 
no sabe; por consiguiente nunca se 
hará República con gente ignorante, 
sea cual fuere el plan que se adopte”. 
¡Venceremos!

emiliofhg@gmail.com 

Caracas

La revolución del empleo público               Emilio Hernández

El imperio  
se parte  

Earle Herrera

El “caso Venezuela” divide 
al imperio. Abrams cree 

que la Machado le mete al “realismo 
mágico” y al “surrealismo”. Obvio 
que no ha leído a Rulfo ni a Breton, 
menos al Gabo. El gringo Story, 
desde Bogotá (o Macondo), 
le dice a la gobernadora del Táchira 
que no se venda tan barata. 
Esta refunfuña que no se vende ni 
cara ni barata. ¡Como el velero 
de Memo, pues! El canciller 
de la UE, Borrell, elogia los indultos 
de Maduro y la Bachelet también. 
Pompeo los descalifica. Miami  
se declara confusa. Los antichavistas 
piden un vuelo humanitario 
para retornar a la patria, mira tú. 
Todos voltean hacia la Casa 
Blanca en busca de una seña, pero 
de allá les dicen que Donald Trump 
está muy ocupado, tratando 
de salvar a Donald Trump. 

earlejh@hotmail.com
Caracas

Pienso que el tema de la confianza está 
íntimamente ligado al de la lealtad 

para construir la unidad de la fuerza revo-
lucionaria. Como la piedra preciosa que se 
encastra en el oro, para hacerse una sola 
cosa.

La fuerza revolucionaria, construida co-
lectivamente, y de la que todos formamos 
parte en unidad que queremos perfecta, es 
nuestra joya, nuestro tesoro más preciado, 
con el que estamos en disposición de man-
tenernos en lucha permanente para ga-
nar cada batalla y sacar adelante nuestro 
proyecto. 

Confianza de todo el pueblo en nuestros 
líderes. Confianza de los líderes en el pue-
blo. Confianza de cada uno, de cada una, 
en sus camaradas. Y lealtad permanente 
entre todos. Unidos como los dedos en un 
puño. 

Confianza en que nos asiste la razón. Y 
lealtad a esa razón.  Confianza en nuestros 
propósitos y objetivos generales. Confianza 
en las tácticas y estrategias, que se van afi-
nando a cada paso. Confianza en nosotros 
mismos y lealtad a lo que representamos.

Confianza en la victoria de cada tramo 
que nos toca recorrer. Y lealtad al camino 
recorrido que nos trajo hasta aquí, hasta 
este punto. Sabiendo que ha sido, y que es, 
extremadamente duro, pero que “es el ca-
mino”, como lo decía Argimiro. Y sabiendo 
también que la tarea de los revolucionarios 
es emprender y continuar ese camino de 
por vida, sin desmayo, como lo dijo tam-
bién el comandante Hugo Chávez en uno 
de sus últimos mensajes, el 8 de noviembre 
de 2012: “Así es la vida de los revoluciona-
rios, así, no hay otro camino, no hay otro 
camino, no es que seamos masoquistas, es 
que el camino es así, el camino es así, no 
porque uno quiera que sea así. Estamos 
enfrentando poderes muy grandes, mun-
diales, internacionales, nacionales. Bueno, 
somos difamados, somos injuriados, somos 
señalados, asesinados, masacrados, tortu-
rados, vejados, muchas veces pues, muchas 
veces; no es que eso tiene que ocurrir así 
necesariamente, pero veamos la historia, 
veamos la historia”.

Lealtad, pues, a la memoria de quienes 
nos precedieron y acompañaron. Y con-
fianza en la persistencia de su legado.

Traigo a colación estas reflexiones, para 
apuntalar con ellas nuestro testimonio 
personal de lealtad a nuestro pueblo y a 
nuestros líderes y de confianza en sus de-
cisiones. Como uno más entre millones de 
patriotas que no entregarán la Revolución.

farrucosesto@gmail.com 
Vigo / Galicia / España

Ayalada deJosé Arnaldo Ayala
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T/ Redacción CO
Caracas

Este jueves, desde las ocho 
de la noche, la Agrupa-

ción de Música y Danza Tra-
diciones de Venezuela, pre-
sentará  un  espectáculo en 
Sesiones Cendis, el cual será 
transmitido con entrada libre 
por el canal Cendis música de 
Instagram y canal sesiones 
Cendis de Youtube, para quie-
nes deseen apreciar esta pro-
puesta de talento venezolano.

La Agrupación de Música y 
Danza Tradiciones de Vene-
zuela es un grupo integrada 
por músicos y bailadores con 
gran experiencia en este cam-

po. Este grupo está empeñado 
firmemente en dar a conocer 
con más proyección nuestras 
expresiones tradicionales.

Tienen una investigación 
continua en el campo de la 
cultura popular nacional, 
presentándose en distintos es-
pacios del territorio nacional, 
causando siempre buena im-
presión entre los numerosos 
asistentes a sus espectáculos.

 De nuevo el Centro Nacio-
nal del Disco (Cendis), en me-
dio de esta pandemia, sigue 
semanalmente con sus de-
nominadas Sesiones Cendis 
mostrando el quehacer artís-
tico nacional en el área del 
folclore.

El periodista se forjó como una biblia de la salsa

Varios medios disfrutaron 

de su sabrosa prosa 

en varias fuentes

T/ Eduardo Chapellín
F/ Archivo CO
Caracas

E
ste jueves 3 de sep-
tiembre se cumplen 
dos años de la muerte 

de Ángel Méndez, un ser hu-
mano que amaba la vida y 
transmitía una energía posi-
tiva, dicharachera y siempre 
con la palabra precisa para 
enseñar, encauzar una infor-
mación o simplemente com-
partir con sus compañeros, 
amigos y familiares.

Este periodista egresado de 
la UCV (Universidad Central 
de Venezuela) en 1975 dejó se-
llo de calidad en varias fuen-
tes en su paso por los diarios 
El Universal, Ciudad Cara-
cas, Correo del Orinoco y 
en la revista Épale CCS, por 
citar algunos, además de su 
impronta en estaciones como 
YVKE Mundial, entre otras.

Sin embargo, su gran apor-
te periodístico e histórico lo 

dejó en la revista Swing La-
tino, una iniciativa propia 
que cultivó durante varios 
años, a lo largo de una labor 
tesonera y constante que le 
reportó no pocos éxitos y ale-
grías profesionales y con la 
que se ganó el respeto de los 
salseros nacionales e inter-
nacionales, que veían a la re-
vista, que su creador trasladó 
también a la radio, como una 
referencia para encontrar in-
formación certera y confiable 
y enterarse de las más recien-
tes movidas en el popular gé-
nero musical

“Los salseros son ‘hacedo-
res’ de la música que mueve 
nuestros pueblos”, afirmó 
en su libro Entren que caben 
100.

GRAN CONVERSADOR
En general, con “Angelito”, 

como le decíamos quienes tu-
vimos la dicha de compartir 
su amistad, se podía hablar 
de variados temas, tertulias 
de las que uno salía nutrido 
de saberes. Con una prosa 
sencilla, pero mordaz y hu-
morística en algunos casos, 
también escribió el libro de 

cuentos Golpes en tiempo de 
conga, y para el teatro com-
puso los textos Bigote’e Gato 
es un gran sujeto, El gordo y 
el f laco y Siempre te he sido 
fiel / Vacaciones en el purga-

torio. También fue editor ge-
neral del Fondo Editorial del 
Instituto de Previsión y Asis-
tencia Social del Ministerio 
de Educación (Ipasme), entre 
otras facetas.

Su talento fue siempre re-
conocido por muchos, fueran 
de izquierda o de derecha. 
Prueba de esto es que en 2018 
recibió el Premio Nacional 
de Periodismo Impreso en 
una mención especial “por su 
enorme contribución a la mú-
sica latinoamericana”.

Así mismo, entre sus apor-
tes se cuenta el texto La bi-
blia de la salsa, una obra que 
corre el riesgo de quedar a 
merced del polvo y el olvido 
si alguna casa editorial no 
gestiona su publicación. Para 
esto último Angelito ya había 
tocado algunas puertas en se-
llos estatales, que no dieron 
respuesta antes de su muerte. 
“Existen libros de salsa que 
hablan del Caribe, pero no de 
Venezuela”, decía para justi-
ficar la creación de esta obra 
que, nos consta, está termi-
nada y a la espera de diagra-
mación. Una forma de honrar 
a este hombre que tanto dio 
por el país podría ser la pu-
blicación de este texto.

Angelito siempre te re-
cordaremos y ese “sara-
vá” tan tuyo lo seguiremos 
impulsando.

Los resultados están disponibles en la web de la institución

Celarg reflexionó sobre investigación
en tiempos de cuarentena
T/ Redacción CO
Caracas

El personal de investi-
gación de la Fundación 

Celarg (Centro de Estudios 
Latinoamericanos Rómulo 
Gallegos) tomó la iniciativa 
de sistematizar un ejercicio 
de reflexión sobre su propia 
experiencia de investigación, 
no solo en un contexto tan 
particular como la pandemia  
de Covid-19, sino dentro de las 
variables que posiblemente 
impondrán escenarios hipo-
téticos que emergerán de esta 
crisis sanitaria mundial.

Para estos fines los inte-
grantes de la Coordinación 
de Investigaciones del Celarg 
abordaron un cuestionario de 
catorce preguntas que buscan 
arrojar luces sobre las posibles 
soluciones a la pregunta ¿Cómo 
investigar en cuarentena? Pun-
to de partida para exponer in-
quietudes y reflexiones acerca 
del tema.

En este proceso participaron 
Nelly Prigorian, Enrique Rey, 
Alba Carosio, Rafael Castillo 
Zapata, Alexandra Mulino, 
Javier Biardeau y Alejandro 
Bruzual, cuyas disertaciones 
están disponible para consulta 
pública en la página www.ce-
larg.org.ve

La batería de 14 preguntas 
buscar responder las pregun-
tas ¿cómo está viviendo el con-
finamiento por la pandemia 
como investigador o investi-
gadora? ¿Qué supone este tipo 
de confinamiento para alguien 
que trabaja en solitario? ¿Un 
confinamiento obligado es 
igual, a nivel de producción in-
telectual, a la soledad impuesta 
personalmente para escribir?

MÁS INTERROGANTES
Otras preguntas son: en 

este tiempo de pandemia, ¿su 
trabajo se ha visto afectado 
por la dispersión que signi-
fica la proliferación de in-
formación permanente sobre 

el virus, sobre la pandemia? 
¿Qué está investigando en 
esta pandemia y qué le hubie-
ra gustado investigar en la 
misma? ¿Sus temas de inves-
tigación han cambiado por la 
aparición de esta pandemia? 
¿Qué está leyendo o releyen-
do en este momento?

El cuestionario incluye las 
interrogantes ¿En qué for-
mato su lectura se hace más 
cómoda? ¿La soledad puede 
ser placentera sin el contacto 
con los demás? ¿Siente que el 
mundo de afuera se ha vuel-
to hostil? ¿Cómo visualiza el 
mundo pos-pandémico para 
el trabajo intelectual? ¿Qué 
conservaría de ese mundo y 
qué cambiaría completamen-
te Tendrá utilidad lo que está 
investigando hoy en día en 
el mundo incierto que se nos 
avecina?

La lista se completa con pre-
guntas sobre miedos, sueños y 
cambios. Utopías y distopías. 
¿Qué prevalecerá? Durante 

Agrupación de Música y Danza Tradiciones

Sesión Cendis tendrá
hoy espectáculo gratuito

este tiempo, ¿se ha contactado 
con otros investigadores o in-
vestigadoras? Durante el con-
finamiento, ¿cuál cree que son 
los aportes sociales de la cultu-
ra y el pensamiento?

Con el objetivo de alentar 
la investigación y ofrecer una 

suerte de alivio durante el con-
finamiento actual para quienes 
se dedican a la investigación, el 
Celarg comparte con el público 
los resultados de esta indaga-
ción sobre la experiencia crea-
tiva y reflexiva de su equipo de 
investigadores.
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Los miembros de este comité 

serán conocidos  

en las próximas semanas

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas 

E
l Buró del Consejo de la 
Federación Internacio-
nal de Fútbol Aficionado 

(FIFA), organismo máximo de 
adscripción internacional de 
la Federación Venezolana de 
Fútbol, informó al secretario 
general del organismo, Manuel 
Tomás Álvarez, la decisión que 
tomó la mencionada institución 
con fecha 30 de agosto, en la cual 
deciden establecer “un comité 
de regularización de la FVF”.

Esta intervención del ente 
futbolístico se produce luego 
del fallecimiento del presiden-
te de la FVF en ejercicio, Jesús 

Berardinelli, el pasado cinco 
de agosto en Caracas, quien 
había asumido ese puesto en 
marzo por ser entonces el pri-
mer vicepresidente, durante la 
Asamblea General realizada 
en Margarita, como sucesor del 
renunciante presidente, el pro-
fesor Laureano González quien 
se apartó del cargo por razones 
de salud.

Fatma Samoura, secretaria 
general de la FIFA suscribió la 
comunicación, en la que expli-
ca que esa situación produjo “la 
ausencia definitiva del Presi-
dente y del Vicepresidente pri-
mero de la FVF, la federación 
no cuenta con una persona que 
sustituya y ejerza las funciones 
de ambos”.

Para prevenir una inestabi-
lidad y darle la necesaria con-
tinuidad a las actividades de-
portivas y administrativas de 
la FVV “de conformidad con el 

artículo 14 apartado 1 a) y el ar-
tículo 8 apartado 2 de los Esta-
tutos de la FIFA, el Bureau del 
Consejo decidió el 30 de agosto 
de 2020 establecer un comité 
de regularización para la FVF, 
cuyo mandato incluya las si-
guientes funciones: gestionar 
la actividad diaria de la FVF; 
organizar y llevar a cabo las 
elecciones en el seno de todos 
los miembros de la FVF; orga-
nizar y llevar a cabo las eleccio-
nes para elegir el nuevo Conse-
jo Directivo de la FVF”.

Igualmente, el citado comité 
fungirá como comisión electo-
ral, pero ninguno de sus miem-
bros podrá optar a conformar 
ninguna plancha durante las 
elecciones, siendo su fecha de 
vigencia hasta el 21 de junio de 
2021. Los nombres de los inte-
grantes de este comité regula-
rizador serán dados a conocer 
en las próximas semanas.

T/ Redacción CO
Caracas 

La fondista venezolana ra-
dicada desde hace siete 

años en España, Joselyn Brea, 
batió el pasado fin de semana 
el récord nacional en los 5000 
metros en el marco del Cam-
peonato Nacional de Galicia, 
en La Coruña, donde agenció 15 
minutos, 50 segundos y 30 milé-
simas, mejorando así el tiempo 
que había impuesto su herma-
na el año pasado. 

Brea, quien ha hecho historia 
en el duatlón y triatlón, acumu-

la los récords de Venezuela en 
3.000 metros  (9m34s93 en 2016), 
5.000 (hoy) y 10.000 (34m10s63 en 
2016). Y también, en los 3.000 me-
tros con obstáculos (10m21s93), 
según reseña la Confederación 
Suramericana de Atletismo. 

La criolla impuso el nuevo ré-
cord nacional el pasado domin-
go 30 de agosto, batiendo el re-
gistro de su hermana Edymar 
Brea, logrado el 29 de junio del 
año pasado: 15m55s97.

La valenciana de 26 años re-
presenta deportivamente a la 
Sociedad Gimnástica de Pon-
tevedra.

T/ J.S.V
Caracas 

El delantero Gelmín Rivas 
fue fichado por el DC Uni-

ted de la MLS (Major League 
Soccer), llegando al fútbol es-
tadounidense como agente li-
bre tras culminar su contrato 
con el MKE Ankaragucu de 
Turquía.

«Kakán» Rivas se mantiene 
a la espera de la recepción de 
su Visa P-1 (Visa para atletas), 
para asi  incorporarse a los 
Black-and-Red, bajo la direc-
ción del norteamericano Bel 
Olsen y la compañía de su com-
patriota Junior Moreno.

El criollo de 31 años de edad 
proviene de la primera división 
turca, en donde solo pudo mar-
car un gol en siete partidos y 
una asistencia.

Al vestir esta nueva camise-
ta, el artillero cumanés sigue 
sumando gramados de distin-
tos países en su extensa tra-
yectoria. El nacido en el barrio 
«Las pepitonas» ha militado 
en el Boston River (URU), Al-
Ittihad Jeddah (SAU), Sharjah 
Cultural Sports Club (EUA), Al-
Hilal Riyadh (SAU), Al Rayyan 
Sports Club (QAT), Deportivo 
Anzoátegui SC y Depotivo Tá-
chira (VEN).

Muchas son las expectati-
vas que el atacante despierta 
tras este fichaje, pues llega a 
una liga que puede servirle 
para demostrar su potencial 
y olfato goleador, y poder es-
tar entre los convocables para 
compromisos de la selección 
nacional, en los que su expe-
riencia puede sumar a los ob-
jetivos vinotintos.

T/ José Sinué Vargas
F/ Archivo CO
Caracas 

El defensor venezolano Mikel Villanueva fichó por 
el Clube Desportivo Santa Clara de la primera divi-

sión de Portugal. El acuerdo relaciona al ex Málaga a la 
institución lusa por los próximos dos años.

El zaguero vinotinto llega al fútbol portugués tras 
quedar como agente libre al haberse terminado su vín-
culo contractual con el precitado club español, divisa que 
afronta uno de los presentes más difíciles de su historia.

Villanueva estuvo en la zaga del blanquiazul desde la 
temporada 2015/2016, tanto en la máxima categoría del 
balompié ibérico como en la segunda división. Durante 
estos cinco años también fue cedido en varias oportu-
nidades a otros clubes como el Cádiz, Reus y Nàstic.

El tachirense de 27 años llamó la atención del 
club de Ponta Delgada, Azores, por su destacada de-
fensa en el Málaga, en donde pudo demostrar sus 
habilidades y potencial en cancha, a pesar de jugar 
en Segunda.

En un comunicado emanado del Santa Clara, 
dando a conocer el fichaje del venezolano este 
lunes, aseguran que éste se había mostrado sa-
tisfecho por incorporarse al club, describiéndose 
como un jugador «que siempre lo deja todo en la 
cancha”.

«Mikel ya ha sentido el ‘peso’ de nuestra camiseta 
y nuestra región», publicó el Santa Clara en sus redes 
sociales.

Los Azoreanos, como también se le conoce al club 
luso, concluyó en la mitad de la tabla (9° puesto) de La 
Primeira Liga.

En la liga rentada gringa

Gelmín Rivas fue fichado por DC United 

Con 15 minutos, 50 segundos y 30 milésimas

Joselyn Brea estableció marca 
nacional en 5.000 metros

Con el Clube Desportivo Santa Clara

Mikel Villanueva jugará en Portugal

El ente internacional establecerá un comité de regularización de la FVF 
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Producción y exportación segura
E

l presidente Nicolás 
Maduro lideró ayer la 
jornada de trabajo de-

dicada a la consolidación de la 
producción agroalimentaria 
en el país y anunció la exporta-
ción de 24 toneladas de Tahalí 
a Corea del Sur en alianza con 
el sector privado. De igual ma-
nera, fueron enviadas a Irák 
3.700 cabezas de ganado bovino 
en pie de manera segura. 

Asimismo se realizó la 
inspección a la empresa so-

cialista “Rio Tiznados” a fin 
de revisar los avances en la 
ejecución de los proyectos 
productivos que se encuen-
tran en desarrollo. Entre 
ellos la siembra de 2.074 hec-
táreas de maíz, la recupera-
ción de 6 casas de cultivo y 
de 25 hectáreas para semilla 
arroz además de la repro-
ducción de 400.000 alevines 
de cachama. 
T/ Oscar Morffes F/ Prensa 
Presidencial.


